

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*KONSEP BERAGAMA KH. MISBAH MUSTHOFA (ANALISIS ATAS TAFSIR AL-IKLIL FI MA'ANI AL-TANZIL)*” yang ditulis oleh Ahmad Dzul Elmy Mufiddin, NIM 17301163043, Fakultas Ushuluddin Adab dan Dakwah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung. Dosen Pembimbing: Adrika Fithrotul Aini M.Ag.

Problem-problem keberagamaan kembali hangat untuk diperbincangkan. Problem klaim kebenaran, taqlid buta dan keterasingan sering dialami oleh umat beragama. Agama yang seharusnya menjadi sarana untuk berbagai masalah yang terjadi justru sebaliknya. Dari sini dapat dicermati adanya kesalah-pahaman dalam beragama dewasa ini.

Maka dari itu perlu adanya kajian ulang terhadap keberagamaan dewasa ini. Untuk itu, perlu adanya pembacaan ulang atas teks-teks keagamaan demi masalah bersama. Penelitian ini hendak memberikan alternatif solusi atas masalah beragama dewasa ini, dengan menganalisa konsep beragama menurut KH. Misbah Mustofa dalam *Tafsir Al-Iklil Fi Ma'ani Al-Tanzil*. Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana konsep Beragama menurut KH. Misbah Mustofa dalam kitab *Tafsir Al-Iklil Fi Ma'ani Al-Tanzil*? 2. Bagaimana relevansi konsep beragama menurut KH. Misbah Mustofa di era saat ini

Untuk mencapai rumusan masalah diatas, penulis menganalisis dengan metode *analitik-deskriptif*, menganalisa poin-poin penting pada objek materi dan menjelaskannya sesuai analisis. Konsep enam cara beragama menurut Dale Cannon yakni: 1. Cara Perbuatan Benar, 2. Cara Ritus Suci, 3. Cara Penelitian Akal, 4. Cara Ketaatan 5. Cara Mediasi Samanik dan 6. Cara Pencarian Mistik. Keenam cara ini dijadikan klasifikasi atas ayat-ayat yang berkenaan dengan Beragama. Selanjutnya, poin-poin dalam enam cara bergama menurut Dale Cannon dipakai sebagai pisau analisis untuk membedah konsep beragama menurut KH. Misbah Mustofa serta mencari kesesuaian di kehidupan saat ini. Penelitian termasuk kedalam penelitian pustaka yang mana sumber data diambil dari literatur-literatur yang berkaitan pembahasan seperti kitab *Tafsir Al-Iklil Fi Ma'ani Al-Tanzil* dan Buku Enam Cara Beragama karya Dale Cannon

Dari penelitian ini ditemukan hasil: 1 Beragama menurut KH. Misbah Mustofa adalah upaya untuk memusatkan dan munujukan segala aspek kehidupan kepada Allah SWT dengan berbuat benar dan meletakkan idealitas ilahi (*sunnatullah*) dalam kehidupan sehari-hari, taat dan patuh dibarengi dengan sikap pemujaan sepenuh hati kepada Allah SWT dan akal sangat diperlukan untuk memahami dan meresapi apa yang telah diturunkan Allah kepada kepada rasul-Nya serta memahami realitas yang ada. Kehidupan asketik dan meditatif diperlukan untuk purifikasi atas noda-noda yang dapat menutupi kedekatan dengan Allah SWT. 2. Beragama dengan memusatkan segala sesuatu dan berbuat karena Allah, patuh dan taat, serta berfikir mendalam dan hidup asketik dan meditatif dapat menjadi solusi atas problem-problem duniawi saat ini.

Kata Kunci: Beragama, Kedekatan, Purifikasi

ABSTRACT

Thesis with the title "KH.MISBAH MUSTHOFA RELIGIOUS CONCEPT (ANALYSIS OF *AL-IKLIL TAFSIR FI MA'A NI AI-TANZI L*)" written by Ahmad Dzul Elmy Mufiddin, NIM 17301163043, Faculty of Ushul; uddin Adab and Da'wah, State Islamic Institute (IAIN) Tulungagung. Supervisor: Adrika Fithrotul Aini M.Ag.

Religious problems are hot again to discuss. The problem of claiming truth, blind taqlid and alienation is often experienced by religious communities, religion which should be a means for various problems that occur is just the opposite. From this it can be seen that there are misunderstandings in religion today.

Therefore, it is necessary to have a review of religion today. For that, it is necessary to reread religious texts for the common benefit. This research intends to provide alternative solutions to today's religious problems by analyzing the concept of religion according to KH. Misbah Mustofa *Tafsir Al-Iklil Fi Ma'ani Al-Tanzil*. The formulation of the problems in this study are 1. How is the concept of religion according to KH. Misbah Mustofa in the *Tafsir Al-Iklil Fi Ma'ani Al-Tanzil*? 2. How is the relevance of the concept of religion according to KH. Misbah Mustofa in the current era ?.

To achieve the formulation of the problem above, the writer analyzes the analytic-descriptive method, analyzes the important points on the material object and explains them according to the analysis. The concept of six ways of religion according to Dale Cannon, namely: 1. Method of Right Action, 2. Method of Holy Rites, 3. Method of Intellect Research, 4. Method of Obedience 5. Method of Shamanic Mediation and 6. Method of Mystical Search. These six methods are used as a classification for verses relating to Religion. Furthermore, the points in the six methods of religion according to Dale Cannon are used as analysis tools to dissect the concept of religion according to KH. Misbah Mustofa and looking for conformity in this life.

From this research, it was found that: 1. Religion according to KH. Misbah Mustofa is an effort to focus and direct all aspects of life to Allah SWT by doing the right thing and putting divine ideals (sunnatullah) in everyday life, being obedient and obedient coupled with an attitude of wholehearted worship of Allah SWT and reason is needed to understand and absorb what Allah has revealed to His apostles and understands the existing reality. Ascetic and meditative life is needed for the purification of the blemishes that can obscure closeness to Allah SWT. 2. Religion by focusing everything and acting for Allah, being obedient and obedient, and thinking deeply and living ascetic and meditative life can be a solution to today's worldly problems.

Keywords: Religion, Proximity, Purification

الملخص

البحث العلمي تحت سائر العنوان: آراء كياهي الحاج مصباح مصطفى عن التدين (دراسة على تفسير الاكليل في معاني التنزيل) كتبه أحمد ذوالعلمي موفى الدين برقم دفتر القيد ١٧٣٠١١٦٣٠٤٣, قسم علوم القرآن و التفسير, بكلية أصول الدين والأدب والدعوة. المشرف: أدريك فطرة العين المجيستير

المشاكل الدينية ساخنة مرة أخرى للمناقشة. غالبًا ما يواجه المتدينون مزاعم الشراكة ، والتقليد الأعمى ، والاعتراب ، والدين الذي يجب أن يكون وسيلة لحل المشاكل المختلفة التي تحدث هو عكس ذلك تمامًا. من هذا يتبين أن هناك سوء تفاهم في الدين اليوم.

لذلك ، من الضروري إجراء مراجعة للدين اليوم. لذلك ، من الضروري إعادة قراءة النصوص الدينية من أجل المصلحة المشتركة. يهدف هذا البحث إلى تقديم حلول بديلة للمشاكل الدينية الحالية ، من خلال تحليل مفهوم الدين حسب. مصباح مصطفى في تفسير الاكليل في معاني التنزيل. صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي ١. كيف يتم مفهوم الدين عند. مصباح مصطفى في كتاب تفسير العقل في معاني التنزيل؟ ٢. ما مدى ملاءمة مفهوم الدين. مصباح مصطفى في العصر الحالي؟

لتحقيق صياغة المشكلة المذكورة أعلاه ، قام المؤلفون بتحليل مفهوم ستة طرق للدين عند دال كانون ، وهي: ١. طرق العمل الصحيح ، ٢. طرق الطقوس المقدسة ، ٣. طرق البحث العقلي ، ٤. طرق الطاعة ، ٥. طرق الوساطة السامانية و ٦. طرق البحث الروحاني. تستخدم هذه الطرق الست لتصنيف للآيات المتعلقة بالدين. علاوة على ذلك ، يتم استخدام النقاط في الأساليب الست للدين وفقًا لدال كانون كأدوات تحليل لتشريح مفهوم الدين وفقًا لـ. مصباح مصطفى وبحث عن التوافق في هذه الحياة.

من هذا البحث وجد أن: ١. ديني حسب. مصباح مصطفى هو محاولة للتركيز على جميع جوانب الحياة وتوجيهها إلى الله سبحانه وتعالى عن طريق فعل الشيء الصحيح ووضع المثل الإلهية (سنة الله) في الحياة اليومية ، كونك مطيعًا ومطيعًا مقترنًا بموقف من العبادة المخلصة لله سبحانه وتعالى والعقل ضروري لفهم واستيعاب ما أنزله الله على رسله ويفهم الواقع. الحياة الزهدية والتأملية ضرورية لتنقية الشوائب التي يمكن أن تحجب القرب من الله سبحانه وتعالى. ٢. الدين من خلال التركيز على كل شيء والعمل في سبيل الله ، والطاعة والطاعة ، والتفكير العميق ، والعيش الزاهد والتأمل يمكن أن يكون حلاً لمشاكل الدنيا اليوم.

الكلمات المفتاحية: الدين ، القرب ، الطهارة